

横のつながりを大切にした地域づくりに期待

土山学区自治振興会

みんなが住み続けたいと願うまちづくりをめざして、5月31日土山学区自治振興会が設立されました。

同振興会は、設立までに市のモデル事業補助金を活用され、先進地研修や事業計画の策定などを準備委員会で取り組みながら、設立が進められました。

また、地域課題の解決に向け、教育・文化・人権部会や安心・安全・環境部会など5つの部会が組織されました。

特に、同振興会には、地区内の各種団体が参画されるなど、横のつながりを大切にした地域づくりに期待が集まっています。

自治振興会は、12月1日現在、市の提案 23 地区の内、21 地区で設立されています

土山学区自治振興会

北川洋一郎会長に聞きました。



自治振興会設立に至った経過やご苦労されたことをお聞かせください

平成 22 年度に市より提案を受けた区長会が中心となり、「まずは組織の立ち上げを」ということで、設立の準備を進めていただきました。その間、タウンミーティングや各自治会単位での出前講座を通じて、住民のみなさんに自治振興会の周知が行なわれました。同時に設立準備委員会が12月5日に立上げられ、先進地視察や規約等の作成に役員のみなさんにご尽力いただきました。3回の準備委員会、幹事会を経て、本年5月31日に土山学区自治振興会設立総会を開催、互選により会長職をお受けすることになり、当自治振興会が始動しました。



すでに事業も実施されているということですが

事業は5つの部会が中心となって進めています。これまでに家庭菜園を行なわれている方を対象にした鳥獣害対策の出前講座や、10月2日には学区民が実行委員会の中心となり「あいの土山宿場まつり」を実施しました。また、学区民の皆さんのまちづくりに対する意見を取りまとめるため、16歳以上の方全員にアンケートを実施、結果を今後の自治振興会活動に役立てていきます。

さらに今後は、各区の自主防災組織を早期に結成してもらうため、学区内の先駆組織である「あずま自主防災会」による指導、助言をはじめ、2月には体育協会との協働事業のスキー教室、3月はグラウンドゴルフ大会などのイベントを実施する予定です。

土山学区自治振興会のPRをどうぞ

自治振興会を設立して半年が経ちました。他地域に遅れをとることないように、まずは組織立ち上げに重点を置いて進めてきました。今後は学区民の皆さんに土山学区自治振興会を認知いただくための活動に重点をおき、皆さんの知恵をお借りしながら進めていきたいと考えております。

みなさんのご支援とご指導をお願いします。

問い合わせ 地域コミュニティ推進室 ☎65-0687 📠63-4554



道行く人を 楽しませるコスモス

甲賀大原地域市民センター

11月上旬に甲賀地域の神区に

赤や白・ピンク一面のコスモス畑が出現しました。これは、「かむら水」といって、土里守り隊が3ヘクタールの

水田にポランティアや子どもたちと7月に植えたもので、3回の草刈などを経て今年も鮮やかに咲き、道行く人を楽しませました。かむら水土里守り隊では、4年前から美しい風景をつくり、区民や道行く人を和ませようとコスモスの育成に取り組んできました。今年はずっと夏休みに看板を作成しました。この一面の風景を楽しみにしている人も多く、地元の保育園児が遠足で訪れたり、遠くは神戸や姫路から見に来られた方もありました。



柏木地区文化祭

人あるところに文化あり

柏木地域市民センター

柏木公民館で10月30日(日)、柏木地区文化祭が開催されました。この日は、カラオケ、お茶席、フルート演奏、チャリ

ティーバザーや柏木地区商工会による様々なイベント等、会場は大いに盛り上がりました。また、館内では絵画や書などの作品が展示され、7月に開催された県消防操法訓練大会で優勝された地元消防団(水口方面隊第3分団)の優勝旗も飾られました。他にも、健康推進員さんによる減塩みそ汁や、昔から地域の祝い事に用いられる「くるみ餅」も振舞われ、地域の人々の手によって、地域の良さを活かした文化祭となりました。

第6回「菊花展」

信楽地域市民センター



信楽地域市民センターの玄関スペースで「菊花展」を開催しました。展示は長野区園芸クラブの皆さんが11月1日早朝より設置していただきました。長野区園芸クラブは、20名の皆さんが代表奥田幸正さんの指導のもと園芸を楽しまれています。展示された菊は皆さんが自宅で大切に栽培されたもので、色鮮やかな大輪の菊の花は見事で、来庁者や観光客などたくさんの方々に鑑賞いただきました。長野区園芸クラブの皆さんありがとうございました。

甲南中部小学校児童が 地域の人たちと交流

甲南中部地域市民センター



11月12日(土)甲南中部小学校で、全校児童と地域の方たちとの交流を目的とした「中部っ子まつり」が行われました。当日体育館では児童の音楽発表、教室では生活科や総合的な学習で学んだ成果の発表がありました。また、子どもたちが学校の農園で収穫したさつまいもを使って学区民会議の方々がスイートポテト作りをされ、みんなで秋の實りに感謝したり、地域の皆さんによるハンドベルの演奏があったりと、子どもたちの心に残る1日となりました。